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Organizzo il sequestro deir«Achille Lauro» 

Al Molqui: «Evaso 
grade agli 007» 
Confessione ai pm in Spagna 
• ROMA. «Mi hanno falto evadere 
i seivizi segreti italiani". E' quanlo 
avrebbe dichiarato Maied Al Mol
qui, il terrorista palestinese arresta-
to in Spagna ii 22 rnarzo scorso do-
po la fuga dall' Italia, al procuratore 
agglunto Italo Ormanni e al sostitu-
lo Franco lonta che leri erano a Ma
drid per inlerrogarlo in relazione al-
le modalita' della sua evasione av-
venula il 28 febbraio scorso. 

Lafuga 
Successivamente, il capo del 

commando che sequestro la molo-
nave "Achille Laura" e uccise 11 pas-
seggero americano Leon Klinghof-
lersi e' dichiarato «prigioniero poli-
tico»evitando di rispondere alle do-
mande dei magistrati romani.AI 
Molqui, stando alle indiscrezioni, si 
e' solo limitato a dire di non cono-
scereOmarSaadat, ilcapitanodell' 
Olp Incaricato di liberare il com
mando dell' Achille Lauro impri-
gionato a Novara. L' incontro tra Al 
Molqui e i magistrati italiani e' awe-
nuto in esecuzione della rogatoria 
internazionale chiesta all' autorita' 
giudiziaria spagnola dopo I' arresto 
del terrorista palestinese in Andalu
sia, Ormanni e lonta erano partiti 
alia volta di Madrid nel pomeriggio 
di leri, Nella capitalespagnola i ma
gistrati italiani, accornpagnati da 
un funzionario dell' Interpol, han
no Incontrato Al Molqui negli uffici 
della Audencla National, la giuri-
sdlzione competente In materia di 
tarrorismo. Oblettivo della rogato
ria era quello di approfondire 11 di-
scorso sulla rete di complicita' di 
cui avrebbe goduto il palestinese 
dopo la sua scomparsa dalla circo-
lazlone. Secondo gli inqltirenti, in-
fatti, I' ex terrorista avrebbe avuto 
appoggi sia'di natura logistica, sla 
di natura iinanziaria. Al Molqui, co
me si ricordera', aveva fatto perde-
re le proprie Iracce dopo aver usu-

«Mi hanno fatto evadere i seivizi segreti italiani". £ quanto 
avrebbe dichiarato Al Molqui, il terrorista palestinese arre-
stato in Spagna il 22 marzo scorso dopo la fuga dall' Italia, 
ai pm Italo Ormanni e Franco lonta ieri a Madrid per inter-
rogarlo in relazione alle modalita della sua evasione awe-
nuta il 28 febbraio scorso. II capo del commando che se
questro la motonave "Achille Lauro" si e dichiarato prigio-
niero politico. 

fruito di un permesso premio di 12 
giorni. Doveva rientrare nel carcere 
di Rebibbia, dove stava-scontando 
la condanna a 30 anni inflittagli dal
la corte d' assise per il sequestro 
dell' Achille Laura e I' omicidio del 
tunsta statunitense Leon Klinghof-
fer, ma Al Molqui non si presento'. 

La sua donna 
A tradirlo fu una telefonala latta 

alia sua compagna di Prato Wanda 
Grassi. 

Gli investigatori italiani, in colla-
borazione con i colleghi della 
Guardia Civil, riuscirono a localiz-
zare la casa da cui era partita la 
chiamata e ad arrestare I' evaso. I 
magistrati italiani, dopo 1' esito del
la rogatoria, sono ripartiti per Ro
ma. Nel corso dell' inchiesta giudi
ziaria, sono finite sotto inchiesta 
cinque persone. Quattro di queste 
sono italiane (una e' Wanda Gras
si), e nei confronti di tutti viene ipo-
tizzato 11 reato di procurata evasio
ne. La vicenda della luga di Al Mol
qui e' stata al centra di numerase 
polemiche che hanno investito an-
che 1' ulhcjo del giudice di sorve-
glianza che firmo' il pemiesso pre
mio. ' 

L'awocato Marco Garcia Mon
ies, che difende in Spagna Majed Al 
Molqui, ha confermato stasera che 
nel corso dell'interrogatorio odier-

no il suo assistito ha affermato di 
essere stato aiutato ad evadere dai 
servizi segreti italiani. L'interrogato-
rio e' stato condotto dal giudice 
della Audencia Nacional Carlos Di-
var, alia presenza dei magistrati ita
liani Ormanni e lonta e dello stesso 
awocato Garcia Montes. II legale 
ha confermato che Al Molqui, di-
chiarandosi "prigionieto politico" 
ha rifiutato di rispondere alia mag-
gior parte delle domande postegli. 
Fonti della Audencia Nacional han
no d'altra parte precisato che la 
pracedura odierna non ha niente 
che vedere con la richiesta di estra-
dizione formulata dalle autorita' 
Italiane affinche' Al Molqui termini 
di scontare la pena cui e' stato con-
dannato per il dirottamento dell'A-
chille Lauro. 

La pratica, trasmessa al govemo 
spagnolo per via diplomatics, deve 
essere sempre esaminata dal Con-
siglio dei ministri, al quale spetta di 
autorizzare la magistratura ad en-
trare nel merito della richiesta di 
estradizione.Intanto si infittisce il 
mistero su una fuga. che provocb 
nonpoche polemiche. Nel centra 
del mirino j.serytei segreti sospettati 
di antiche slmpatie nei confronti di 
alcuni settori del terrorismo palesti-
nesi. Una storia che impegnera il 
Parlamento con una serie di inter-
rogazioni. 

L'ordinanzadl sequestro del Palafenlce Andrea Merola/Ansa 

Venezla, sequestrate II Patafenlce 
II maglstrato: «Non e aglMle» 
Sequestrato dalla magistratura H «Palafenice^lateiisc*tnitturachelusostitulto 
Uteatrollrkodi Veiled bnidatoao^imik, per viobzioiwdellenoniMdl 
pubbUcaiiicolurriiti.apeitunabushidiliio^dipubblkospettauloc 
omisskHKcolpasadHcaMdtodifes(oiirtrodisastrieinfortunlsullavan>.«La 
dedsleiie delta magisMiiadhsdatsteiTefatb'-co^ 
ddta Fenke, GiamtaicoPoiitd-,sc?rattiitto perche arriva alia vigUtadiun 
grande eventocometarappresentazione delta Tiaviata.Noiabbiamotuttele 
urtc in regota.penJieUstessacoininissioiKpnvindalcdivigiUlua aveva 
rkonosduto I'agibrlita delta struttura con un prcwedlmeirtovalidoflnoall'aprHe 
ddl997».PerVliK<flZoStupaizonl,ics|Kms>bileddtaskiirezzaMteatro, 
»bastei«bbero24oreperproWedei*aleniodMklKrichie^ 
esedipendessedainibTrairialapetabbe essere n^arnienterappresentata 
sabato sera.,. Stupaztoni ricorda die moN erano i lavori in corso per mlgllorare 
laslnittura.iM nulla cneavessea che vedere con I'aglbHNa. Call, Clsl t UN 

.cMpdM^pja^tdln^ 
Indetto per oggl una conferenza stampa -, e un concerto In piazza San Marco. E 
intantohannodedsodlnontasciarellPatarenlceehaniiodatoilvtaaltapHwadi 
TravlatacondirettcneaMardi.lltenoreK^iionVaroasharMibndatoun 
appeHo «afAnche il patrinwnto die la Fenke rappresentava non vada disperso.E 
penso di essere interprete del pensiero di tutti gH artistf del mondo». 

Denuncia di un giomale israeliano 
Montedison replica: non ci risulta 

«Italiani, avete fatto 
fertilizzanti 
con ossa dei lager» 

WLADIMIRO 
• ROMA Notizia bomba su! quo-
tidiano israeliano" Haaretz". Una 
industria chimica italiana, durante 
l'occupazione nazista, avrebbe uti-
lizzato ossa umane provenienti dai 
campi di sterminio, per produrre 
fertilizzanti. Lo stabilimento sareb-
be quello di Spinetta Marengo, 
presso Alessandria, allora di pro
prieta della Montecatini. Oggi, lo 
stabilimento e di proprieta della 
Montedison. La notizia del giornale 
di Tel Aviv ha provocate grande 
sensazione tra i superstiti dei campi 
di sterminio. In sintesi, si trarrebbe 
di questo. Durante l'occupazione 
nazista, a quella fabbrica, giunge-
vano treni carichi di ossa umane 
che venivano macinate perottener-
ne fertilizzanti. L'inviato del quoti-
diano israeliano ha scntto di aver 
parlato con alcuni vecchi operai 
dello stabilimento chimico e con i 
loro figli. Alcuni-spiega il giornale 
israeliano- ricorderebbero perfetta-
mente I'arrivo di quel carichi mo-
struosi e tutte le operazioni di scari-
co di ossa e scheletri interi. II gior
nale aggiupge anche che tutta la 
documentazipone originate dell'e-
poca sarebbe stata fatta misteriosa-
mentesparire. 

La Montedison, oggi proprietaria 
della fabbrica, attraverso la conso-
ciata Ausimont, ha fatto sapere che 
lo stabililmento di Spinetta non 
produce piu fosfati e che oggi e 
considerato uno degli impianti piu 
avanzati in Europa nella chimica 
delfluora. 

SuH'orrenda vicenda delle ossa 
provenienti dai campi di sterminio, 
1'azienda ha fatto sapere di aver for-
nito tutta la necessaria collabora-
zione al giornalista autore dell'in-
chiesta. Poi precisa" che la direzio-
ne dello stabilimento non ha nai 
avuto notizia di un fatto cosi atroce. 
Inoltre- dice sempre la nota Monte
dison- non e mai stata trovata alcu-

SETTIMELLI 
na documentazione che possa an
che lontanamente per far immagi-
nare una simile orribile eventuali-
ta". 

La stessa Ausimont spiega che" 
Ulterior! verifiche documentali so
no purtroppo oggi materialmente 
impossibili. Non perche gli archivi 
dell'epoca siano misteriosamente 
scomparsi come sostiene I'articolo, 
ma perche. come quelli di qualun-
que societa, sono stati conservati 
solo per il periodo previsto dalle 
leggi". La societa anche fatto sape
re che, piu in generate, non si e mai 
avuta nessuna indicazione dei ge-
nere da parte di singoli cittadini o 
istituzioni locali. L'Ausimont preci
sa poi una circostanza ancora piu 
specifica. E cioe che, all'epoca, la 
materia prima utilizzata per pro
durre fertilizzanti fosfo-azotati, se
condo la stessa testimonianza di al
cuni anziani operai dello stabili
mento, era il guano del Cite. Ecioe 
un ammasso di escrementi di gran-
di uccelli marini che, normalmen-
te, conteneva anche anche carcas-
se e ossi degli stessi animali. 

La societa afferma, infine:" Au-
spicando che si possa far luce al 
piu presto sulla fondatezza o meno 
della ipotesi avanzata dal giornale 
israeliano, offriamo la nostra com
plete disponibilita ad aiutare il lavo-
ro di indagine delle autorita com-
petenti". 

In realta, il giornale israeliano, 
sembra molto sicuro del materiale 
raccolto dal proprio inviato. Ven-
gono pubblicati nomi e cognomi di 
operai che hanno espresso molti 
dubbi su quelle lavorazioni nel pe
riodo della occupazione nazista. 
Nessuno conferma con certezza la 
terribile e agghiacciante ipotesi che 
quelle ossa " lavorate" provenisse-
ro dawero dai campi di sterminio. 
Ma i dubbi espressi sembrano ave-
re un minimo di fondatezza. 

s i l l Z ^ i l # S f e l ^ Sidimetteramministratoredelegate)impegnatoin nuoveiniziativeeditoriali 

Mattia: «Lascio la carica, non rUnita» 
• ROMA Amato Mattia si e di-
messo da amministratore delegate 
deU'Uniti). Quarantacinque anni, 
una cairiera editoriale all'interno 
del giornale (direttore del perso
nate dail'estate '87, direttore gene-
rale dal '91 e amministratore dele
gate clal'93), Mattia e da quest'an-
no azlonista di maggioranza e ma
nager di Tullosport e ha in cantie-
re altre Iniziative editoriali con la 
sua societa, Rosabella, che deve il 
nome aH'immaglne-simbolo del 
film Quarto potere, Ma quello tra 
Mattia e i.'Wn/W non e un divor-
zio... 

Sono dlmbsioni die hanno cotto 
dl sorpresa la redaztone, non al-
trettanto • stando al comunicato 
ailendale • la proprieta e II Consl-

' gllo d'ammlnistrazlone, di cui re-
sla a far parte: da cosa sono state 
motivate? 

La sede naturale per proporle e 
I'assembtea dei soci per I'apprava-
zione del bilancio. E cosi ho fatto. 
Le nuove attlvita editoriali che ho in 
anlmo di realizzare, oltre a quelle 
che ho gia realizzato, impediscono 
un mio inlervento quotidianamente 
efficace sui complessi problemi ge-
stionali. Parlare di sorpresa ml pare 
eccesslvo, E un processo, Una tap-
pa e stata raggiunta, altre le rag-
glungeremo insleme. 

E allora quale sara II suo ruok) in 
ConslgNo? 

i'Unua, come prodotto editoriale, 
conlinua a interessarml e molto, 
non solo sentimenlalmente e per il 
debilo dl gratitudine che ho verso 
1'inlero collellivo, ma proprio per 
le opportunity di mercato di que
sto prodotto editoriale. Inoltre il 
fatto decisive e determinante e 
che il piano editoriale - owero il 
mandate del Conslglio al direttore 
Giuseppe Caltlarola - e quello che 
consiclero pio giusto e adegua.to 
per il mercato. SI contmua, cioe, il 
piano di trasformazione verso una 
holding al centra della quale e'e 
un grande giornale nazionale, che 
e I.Vnril), ma che si compone an
che di una vasta catena di giornali 
locali, le Maltine, di un magazine, 
owe to di un settimanale giornali-

ML BIS 
stico generalista e di una linea di 
prodotti editoriali di natura multi-
mediale (compact disc, videocas-
sette, libri). Con una previsione di 
fatturato annuale che si aggira m-
tomoai 180miliardi. 

Insisto: questo e stato il prooetto 
die ha seguito in quanto manager 
dell'azienda. EII contribute come 
consigliere? 

Awiene sulla base di questa linea 
editoriale, sulle mie competenze, e 

sui contribute estemo 
che posso portare in 
termini di relazioni 
con il mondo editoria
le e pifl in generate 
con quello imprendi-
toriale. Quel piano e 
un ulteriore balzo in 
avanti dell'azienda nel 
suo complesso, che 
aumentera le capacita 
di attrazione veiso 
soggetti economic) e 
editoriali nuovi. 

Nel Consiglio e rappresentata la 
proprieta, doe II Pds, con Fredda, 
Medici e Ricclo, I'azienda con II di
rettore editoriale Zollo e quello 
ammhustratJvo Matteuzzi. Di 
«estemi» solo Simona Marchini e 
Mattia, Slgnilica forse la presenza 
di un editore-partner per «l'Unl-

Sono un editore che conosce il 
giornale, le sue contraddizioni, ie 
sue forti potenzialita, e per questo 
sono vivamente interessato alio svi-
luppo del giornale, 

Slamo arrivati alia fase In cui «I'U-
nHa» e pronta ad aprirsi al capttale 
privato? 

Visto il bilancio di quest'anno. con 
il 10056 di fatturato in piu, il giorna
le e positivamente valutato sui mer
cato. Se ci sara uno sviluppo ulte
riore, portando a compimento tan-
te cose gia iniziate - tra cui la diffu-
sione attraverso Internet, mezzo al 
quale siamo statl 1 primi ad accede-
re - si tratta senz'altro di un prodot

to appetibile, e queste possibility ci 
sono. 

E, da editore, acquisterebbe quote 
socletarle? 

Se ne avessi la possibility, certa-
mente. 

Con la vittoria ddl'Ulrvo e la nuova 
fase polKica, cambtano gli scenari 
in cui si muove il nostra giornale? 

Si pongono, in termini generali, 
due problemi. II primo rlguarda le 
opportunity che sarebbe sbagliato 

non cogliere ai fine di 
un Tafforzamento della 
nostra posizione edito
riale. E ragionevole 
ipotizzare, ad esempio, 
una attenzione verso i 
nostri prodotti da parte 
degli investitori pubbli-
citari, senza discrimi-
nazioni, ma valutando-
ci per quello che real-
mente siamo e riuscia-
mo a fare sui mercato. 
II secondo riguarda il 

prodotto giornale: non potra pre-
scindere, con tutti i prevedibili e ne-
cessan momenti dialettici, dal fatto 
che siamo parte - e non solo sotto 
il profilo proprietario - delle forze 
che hanno assunto il govemo del 
Paese 

Questo non slgnrfka rischlare di 
fare un giomale filogovernativo, 
doe in netta contraddlztone ri-
spetto a quanto dichiarato, al mo-
mento del commiato, da Walter 
Veltroni, e ribadKo all'atto del suo 
insediamento dal direttore Giu
seppe Caldarola? 

No, tutt'altro. Si tratta di trarre il 
massimo profitto editoriale possib
le non in forza di stucchevoli ap-
piattimenti nfi di riceicate e sterili 
dilferenziazioni, ma elevando la 
qualita dell'informazione, renden-
dola piU credibile e piu autoievole 
in quanto espressione di un punto 
di vista forte, di soggetti che hanno 
grandi responsabilita nella vita del 
paese. 

Ma oggl qual e il rapporto tra II 

II comunicato 
delTArca Editrice 
• ROMA In occasione della riunione del CdA dell'Area, Societa Editrice 
de I'Unita SpA, svoltasi martedi 14 cm., Amato Mattia ha rassegnato le 
proprie dimissioni da Amministratore delegate delia societa. Era una deci-
sione da tempo annunciata, conseguente ai nuovi impegni di editore as-
sunti da Mattia, che non gli consentono di mantenere responsabilita ese-
cutive e gestionali nella nostra societa. 

Si tratta di una scelta rilevante, di cui il CdA ha preso atto con rammari-
co. I successi conseguiti negli ultimi anni, i risultati positivi, riflessi anche 
nel bilancio, si devono molto alia capacita, alia competenza, alia determi-
nazione con cui Amato Mattia ha govemato I'azienda in questi anni e l'ha 
ristrutturata. 

II CdA ha rivolto a Mattia il piu vivo nngraziamento per quanto fatto per il 
giornale, augurandogli pieno successo per i nuovi impegni di editore. Nel 
lavoro di direzione della nostra impresa editonale Amato Mattia ha acqui-
sito conoscenze, competenze, autorita che lo hanno proposto come una 
delle personalita nuove, dinamiche, coraggiose nel mondo editoriale ita-
liano Ci6 determina nell'azienda sentimento di compiacimento e orgo-
glio Pur accogliendo I'espressa volonta di Mattia, il CdA deH'Arca ha insi-

stito perche permanga con lui, in forme nuove, uno stretto rapporto di col-
laborazlone, particolarmente in riferimento agli obiettivi di sviluppo edito
riale e societario, con la presenza nello stesso Consiglio. Cid in sintonia 
con gia espressi orientamenti della proprieta. 

Questa continuita in un nuovo rapporto di collaborazione aiutera il 
consolidamento del nuovo gruppo dirigente che viene ad assumere la di
rezione del giornale e il governo dell'azienda. 

II CdA ha riconfermato nel proprio incarico di Consiglieri delegati Ales-
•sandro Matteuzzi e Antonio Zollo. 

ria nominate, con vote unanime, Nedo Antonietti Direttore generate 
dell'Arca. Nedo Antonietti ha maturate in questi anni di stretta collabora
zione con Amato Mattia, le competenze e l'autorita per ben svolgere 1'in-
carico nuovodi responsabile in primis dell'azienda. 

Nell'accettare I'incarico, ringraziando il Consiglio per la fiducia, Anto
nietti ha rassegnato le proprie dimissioni da membra del Consiglio, rite-
nendo ci6 utile al fine di favorire una piu corretta dialettica tra ruolo del 
Consiglio e strutture aziendali. 

11 Consiglio nella medesima seduta ha anche appravato un documento 
sui progetto editoriale, sintesi di discussioni svolte in precedenza, trasmet-
tendolo al nuovo direttore Giuseppe Caldarola. 

Successivamente alia riunione del Consiglio, I'Assemblea sociale, con-
vocata per I'approvazione del bilancio, ha anche proceduto alia integra-
zione del Consiglio con la nomina di tre nuovi consiglieri nelle persone di 
Francesco Riccio, Alfredo Medici, Marco Fredda, rappresentanti della at-
tuale articolazione della proprieta, a testimonianza di una diretta e attiva 
partecipazione ai progetti aziendali. 

consigliere Mattia e la proprieta, II 
Pds? 

Un fortissimo rapporto fiduciario, 
che 6 stato alia base di questi anni 
di lavoro. Per questo la mia inten-
zione e quella di continuare ad oc-
cuparmi in maniera attiva dei pro
blemi del giomale, pur nell'owio ri-
spetto di moll e funzioni affidate ad 
altn protagonisti con il mio convin-
to assenso. 

Lasda la guida dell'azienda poche 
settJmane dopo il «via libera- alle 
«Mattine» dl Roma e di Milano. 
Quail saranno i tempi delle nuove 
iniziative editoriali? 

Sono convmto che tutto debba par-
tire nel prossimo autunno. Anche II 
magazine, che e un'iniziativa a se 
stante come lavoro operativo, per 
non intralciare il gia complesso av-
vio del nuovo sistema editoriale per 
I Vntia e le Maltine. 

Si sente parlare di posslbili sod de 
..I'Unita.. per il magazine. C'e del 
vera? 

C'e la possibility. L'interesse riguar

da pu soggetti. Alia fine valuteremo 
sulla base delle convenienze azien
dali anche di tipo slrategico. 

All'inizio dell'anno ha tasdato la 
direzione oenerale de «l'Untta» (dl 
cui flno a quel momento era dun-
que dlpendente) per acqulsire la 
maggioranza delle quote di «Tut-
tosport». Ora ha fondato una so
cieta, ..Rosabella.., di servizi edito
riali... Quail sono le sue nuove ini
ziative editoriali? 

Rosabella e una sorta di capofila 
per iniziativfe gia fatte e future. Ora 
abbiamo un accordo per portare 
in Italia Time out, il prestigioso pe-
nodico inglese di informazione 
sulle iniziative, gli spettacoli, le no-
vita delle diverse cltta: partiamo 
con Roma, fra un mese, con una 
edizione bllingue italo-inglese. Ma 
sono in progetto altre iniziative, so-
prattutto volte a rafforzare la no
stra presenza nel campo dell'edi-
tona sportiva Anche iniziative di 
natura multimediale... 
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